

Суд с участием присяжных заседателей как средство эффективной правовой защиты прав и законных интересов субъектов правоотношений

Тутаринова Наталья Николаевна,
ассистент кафедры уголовного права Астраханского государственного университета,
адвокат Астраханской областной коллегии адвокатов
Nutarinova-AKAO@mail.ru

В предлагаемой статье анализируются проблемы организации и деятельности суда с участием присяжных заседателей как средства эффективной правовой защиты прав и законных интересов субъектов правоотношений. Автор доказывает, что участие граждан в отправлении правосудия является объективно необходимым для современной России. Уголовные дела, по возможности, должны быть защищены от единоличного судебного усмотрения, чему вполне эффективно способствуют коллегии присяжных, особенно если речь идет о существенном уголовном наказании в отношении обвиняемого. Институт суда с участием присяжных заседателей создает дополнительные гарантии учета процессуальных интересов потерпевших и обвиняемых за счет стимулирования активности доказывания обстоятельств уголовного дела прокурорами и адвокатами.

Ключевые слова: справедливое судебное разбирательство, участие граждан в отправлении правосудия, демократизм судебной системы, присяжные заседатели, прокуратура, адвокатура.

Jury Trial as a Means of Effective Legal Protection of Rights and Legitimate Interests of Parties to Legal Relations

Natalya N. Tutarinova
Teaching Assistant of the Department of Criminal Law of the Astrakhan State University
Attorney at the Astrakhan Regional Bar Association

This article analyzes the problems of the organization and activities of the court with the participation of jurors as a means of effective legal protection of the rights and legitimate interests of the subjects of legal relations. The author proves that the participation of citizens in the administration of justice is objectively necessary for modern Russia. Criminal cases should, where possible, be protected from sole judicial discretion, which is quite effectively facilitated by the jury, especially when it comes to significant criminal penalties against the accused. The institution of a jury trial creates additional guarantees for taking into account the procedural interests of victims and accused by stimulating the activity of proving the circumstances of a criminal case by prosecutors and lawyers.

Keywords: fair trial, participation of citizens in the administration of justice, democracy of the judicial system, jurors, prosecutors, advocacy.